

ほりきた通信



令和7年3月24日(月)

No. 12

各学年のご修了、おめでとうございます！

今日、修了式を行いました。学年の全員で大きな声で返事をしたり、じっと私の話に耳を傾けたりする様子を見ながら、どの子どもよく頑張ったなあ、大きくなったなあと感慨深い気持ちになりました。ご家庭でも、まずは、元気にこの1年過ごせたことをともに喜び、そして、通知表に書かれた頑張ったところをしっかりとほめてあげてください。児童のみなさん、進級しても努力を続けてくださいね。



卒業式、在校生みんなで、6年生を送りました

3月13日は卒業式でした。堀江北小学校では、1年生から6年生までの在校生が卒業式に参加しました。1年生にとっては、初めて経験する長い儀式です。緊張もあったと思いますが、本当によくお世話をしてくれた優しいお兄さん、お姉さんの卒業の姿を見て、「ありがとう」の気持ちを伝えることができたと思います。

卒業した6年生は、私が教頭時代に1年生として入学してきた子どもたちです。式辞を読みながら、大きく成長した姿に6年前を重ね合わせて、胸がいっぱいになりました。中学校や高校に比べると2倍の長さの小学校ですが、過ぎてみるとあっという間ですね。だからこそ、一日一日を大切に過ごしていかななくてはならないのだと感じました。



1年生から5年生のみなさんも、いつか6年生になって、卒業式の舞台に立ち、卒業証書を受け取る日がきます。今年の6年生のように、優しく温かい心もち、晴れ晴れとした表情であることを心から願います。

卒業式の準備や片付けを中心となって行ってくれた5年生のみなさん、お手伝いを頑張った4年生のみなさん、お掃除をしてくれた1～3年生のみなさん、ありがとう。呼びかけや歌も素晴らしかったです。来賓の方々が、その上手さに感心して、ほめてくださいました。おかげで、素晴らしい卒業式になりました。

修了式での話から～堀江北の素晴らしい子どもたちへ～

1年生のみなさん、教室の前を通る度に、漢字や計算が難しくなるのに、一生懸命に頑張りました。初めての小学校でたくさんのことを覚える姿を見て、うれしかったです。2年生のみなさん、卒業式の練習で姿勢を正し、長い時間頑張る姿に成長を感じました。しっかり話し合って解決ができる力も身につけました。気持ちのよい挨拶もできましたね。3年生のみなさん、私と国語の学習をしてくれて、楽しかったです。3年生の教室に行くと、疲れていても元気が出ました。本当によく考える力を身につけました。4年生のみなさん、いつも学習に熱心に取り組む様子、授業で作った素晴らしい作品に感動しました。コウノトリ学習も頑張りました。周りの人にちゃんと感謝できるのも素晴らしいです。5年生のみなさん、いつも学級全員でまとまって頑張るパワーを感じました。次の6年生を任せても大丈夫と安心していきます。よく頑張る堀江北小のみなさんのことを誇りに思います。4月からも、校歌の歌詞にあるように、真心をみがいて進んでくださいね。



お世話になりました



今年度末をもち、校長・園長の仕事を終え、退職することになりました。臨時教員時代も含め、38年間の教師生活は、長かったような、あっという間だったような、不思議な感覚です。この仕事が好きで、続けてこられたことを本当に幸せに思っています。でも、うまくいったことばかりではなく、振り返ると、多くの失敗があり、子どもたちや保護者の方々、教職員の仲間にどれだけ迷惑をかけたか数えきれません。心からお詫びと感謝を伝えたい気持ちでいっぱいです。くじけそうになっても、何とか続けてこられたのは、出会った子どもたちに教えられたことが本当に多くて、どの学年を担当しても、管理職になってからも、新しい発見と喜びがあったからだと思います。

堀江北小では、児童として6年、教諭として3年、教頭として2年、校長として2年お世話になりました。「母校で勤務を終えられるなんて、なかなかないことだよ」と先輩の校長先生に言われたことがあります。終わってみると、本当にその言葉どおり、思い出深い時間となりました。

今後は、地域の1人として、堀江北小学校・幼稚園の子どもたちの成長を願う一番の応援団になりたいと思います。至らないところが多々あったと思いますが、保護者の皆様、地域の皆様には、ご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございました。

児童のみなさん、私は堀江北小学校の校長先生になって、みんなと出会えてうれしかったよ！
ありがとう。みんな、元気でね！

★児童玄関 4月は移行期間とし、これまで通り7時30分解錠とします

教職員の勤務時間(本校8:10~16:55)にもとづいて、業務改善を進めています。令和7年度の児童玄関の解錠時刻を検討し(7:30→7:40)、新旧本部役員会、学校運営協議会で、ご理解の声をいただきました。保護者の皆様に調査を行った結果、対応可能であるという声を多くいただきました。一方で、お仕事の都合で対応が難しい方もいらっしゃる事がわかりました。そこで、4月に7時30分解錠をスタートすることは見送りました。早く登校した児童の見守りについて検討した後、5月以降に時刻の変更を進めていく予定です。できるだけ、7時40分以降の登校にご協力をお願いいたします。



対応が難しいご家庭には、ご相談をさせていただきます。新1年生のご家庭には入学説明会でご理解をいただいておりますが、家庭訪問でもお願いする予定です。ご理解とご協力をお願いします。

言葉・ことば・コトバ

4月の主な予定

- 3日(木) 第1回PTA役員会 19:00
- 4日(金) 堀江北教育振興会役員会
- 7日(月) 春休み終了
- 8日(火) 着任式、第1学期始業式
児童下校 2~4年 11:00
5・6年 11:30
- 9日(水) 入学式
児童下校 1年 11:00
2~6年 11:30
- 14日(月) 身体測定 1~3年
- 15日(火) 家庭訪問 児童下校 13:10
- 16日(水) 家庭訪問 児童下校 13:10
- 17日(木) 全国学力・学習状況調査 6年
徳島県ステップアップテスト 5年
- 18日(金) 家庭訪問 児童下校 13:10
第1回PTA役員会
- 21日(月) 家庭訪問予備日 児童下校14:35
- 25日(金) PTA授業参観日
- 29日(火) 昭和の日 

☆2学期は出張と山積みの仕事で、休み時間の校長室の開放があまりできませんでした。それでも、毎朝、校門で「校長室、今日は開いてますか？」と聞いてくれる1年生。先週、珍しく「開いてるよ」と答えると、「仕事はないの?」と。ありがとう。心配かけますね。仕事はあるのだけど、最後にみんなと遊びたかったのです。

☆校長室の前にポストを置いて2年。子どもたちからもらったお手紙は、大切に宝箱にしまってあります。習ったばかりの平仮名で一生懸命書いてくれたお手紙、しっかりと自分の考えを伝えてくれたお手紙。全部私の宝物です。これからも言葉を大切に、優しい言葉がつかえるみなさんでいてくださいね。新しい校長先生とも、いっぱいお話をしてくださいね。

本当に本当にありがとう!

